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ASSEMBLEE GENERALE DU 15 SEPTEMBRE 2020 

RAPPORT DE LA PRESIDENTE 
 

Mesdames et messieurs les représentants des autorités politiques et des associations, Chers 

membres et amis de Broye Source de Vie,  

 

Dans le but que la partie officielle ne prenne pas trop de temps et vous laisse le temps de 

discuter lors de l’apéritif de fin d’assemblée, je vais essayer de ne pas faire trop long.  

 

Nous venons de boucler notre dixième année, et la onzième est déjà bien plus qu’entamée. 

L’impact de Broye Source de vie continue à se faire ressentir dans toute la région. En effet, 

les projets continuent de se créer et d’avancer au fil du temps. Le cap des 10 ans marque 

l’avancée de nombreux projets et l’évolution de la perception des rivières dans notre belle 

région.  

 

Après cette première année de présidence, je souhaite remercier particulièrement tout le 

comité, Philippe Savary et Eric Chatelenat qui ont fait preuve de bienveillance et de 

persévérance pour le fonctionnement et la pérennisation de cette association. Je les remercie 

également pour leur confiance dans cette première année en tant que présidente, source d’une 

certaine pression . Les projets continuent à se développer et à se concrétiser, malgré les petits 

désagréments que l’on peut retrouver dans de tels domaines.  

 

 

Secteur Villeneuve-Surpierre : Suite à la dernière assemblée générale, il y a eu un petit 

report des travaux à cause de la période de défrichement qui n’était pas favorable à la période 

de nidification des oiseaux.  

Ce report c’est fait pour cet automne. On attend l’octroi du permis de défrichement de la 

forêt le long de la rivière pour mi-octobre et le départ des travaux pour la fin de cette année. 

Ces travaux vont se dérouler sur 3km du linéaire de la Broye, de la parcelle CFF à Villeneuve 

jusqu’à la fin de la commune de Surpierre. Suite à ce projet, une passerelle piétonne a déjà 

été installée à côté du pont CFF.  

 
Projet Valbroye : Le dossier va être prochainement relancé. Une entente entre la DGE et la 

commune avait été trouvée concernant les problèmes liés à la LAT, respectivement aux 

surfaces d’assolement. Nous espérons voir le lancement de travaux d’ici quelques années.  

 

Projet Payerne : Une étude préliminaire a été lancée pour une amélioration de la Broye en 

ville et une prise en considération dans le plan de ville. Nous sommes confiant quant à la 

suite de ce projet et ainsi qu’à la future collaboration avec la commune de Payerne. 

 

Projet Petite-Glâne : la mise à l’enquête est terminée depuis quelques semaines. Les 

premiers secteurs Vully les lacs et Saint-Aubin sont en bonne voie pour espérer des travaux 

d’ici 2021-2022. Des sponsors ont été trouvés afin de compléter (voire en totalité) la quote-

part des communes, Philippe Savary vous en dira en plus lors de son rapport communication. 
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Nous sommes très contents de l’avancée du dossier et sommes confiant pour la suite du 

projet.  

 

 

Nous avons également une très bonne collaboration avec le Voyer des eaux du secteur de 

Payerne. Il lance fréquemment différents projets d’amélioration du lit de la Broye dans le 

gabarit de celle-ci. Comme le projet au Pont-neuf où diverses modifications ont été réalisées 

cette année, comme des plantations, des épis, des ajouts de blocs dans le lit afin de créer des 

habitats piscicoles.  

 

Dossier irrigation : Mise en stand-by du projet de pompage des eaux du lac depuis 

Chevroux suite à la mise en évidence de la problématique de la moule zébrée. En effet, cette 

moule invasive pourrait rapidement colonisé les conduites et les boucher. Les travaux de 

curage de ces canalisations augmenteraient passablement le prix de cette infrastructure. Mais 

le secteur de Payerne est en train de regarder pour se greffer à celui de Valbroye qui regarde 

pour pomper depuis Font ou sur le projet d’Elsa (et ville d’Estavayer-le-Lac). Elsa nécessite 

une plus grande quantité d’eau potable pour traiter sa production laitière, un château d’eau 

est donc en construction à Châtillon pour augmenter les stocks. Il pourrait y avoir un 

débouché et l’agriculture pourrait utiliser les eaux brutes d’ELSA.  

 

Manifestations : Différentes manifestations ont été organisées à l’attention du public et des 

membres (fête de la nature, passeport vacances, soirée d’observation des castors). Les 10 ans 

de l’association a été magnifiquement passée lors du comptoir broyard avec un tout nouveau 

stand, logo et visuel. Je remercie à nouveau Jonathan Andrey et Anyscreen pour leurs 

créations. 

 

Divers : Broye Source de vie a participé en 2019 au prix de l’innovation Broyard, suite à 

auquel un prix a été décerné à un projet de Greenlina SA à Avenches. Cette entreprise a créé 

une installation de pyrolyse et de raffinerie pour éliminer les déchets plastiques et les 

transformer en diesel brut.  

L’association a également été conviée à participer à la présentation de son travail pour le 

projet de Villeneuve en collaboration avec le canton de Fribourg et le bureau CSD ing. lors 

de l’agenda 21 des eaux et de la revitalisation à Bâle organisé par l’Eawag.  

 

Depuis 2019, nous participons également dans des groupes de travail concernant la stratégie 

agricole régionale (PA22). 

 

L’effectif de l’association se porte plus que bien avec un nombre important d’adhésion, 

notamment grâce au comptoir broyard.  

 

Nos finances sont saines. Notre caissier va vous les commenter en détail après mon rapport. 

Je le remercie chaleureusement pour son excellent travail. Je tiens à tous vous remercier pour 

le paiement de vos cotisations, source importante de rentrée d’argent pour notre association.  

Un énorme remerciement à nos différents sponsors qui nous soutiennent ! Sans eux et vous 

tous , Broye Source de Vie ne pourrait fonctionner de cette manière.  

 

La newsletters devrait bientôt être lancée, notre énergie est quelque peu dissipée par les 

autres tâches ce qui justifie ce léger retard.  
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Le nouvel exercice de l’année future devrait être marqué par les dossiers suivants :  

 

- Début des travaux à Villeneuve 

- Fête de la nature 

- Avancée du dossier de la Petite-Glâne  

- Relance du dossier de Valbroye 

- Prises de contact avec différentes communes pour envisager de nouvel piste 

(Payerne, Moudon, Lucens, Curtilles, Féigny) 

- Lancement de la newsletter 

 

Je termine ce rapport en adressant de chaleureux remerciements à mes collègues du comité 

qui m’accompagne dans ce défis et cette belle aventure. Une équipe pour laquelle j’ai 

pleinement confiance et suis ravie de travailler, collaborer avec. Les comités et le travail 

pour cette association ne seraient pas les mêmes sans leur enthousiasme, leur volonté et leurs 

compétences.  

 

Un grand merci à Philippe Savary, responsable de la commission marketing-sponsoring, qui 

s’investi à fond de l’association, qui nous apporte énormément et participe à cette 

magnifique réussite ! Merci beaucoup Philippe pour tout ce que tu fais ! 

 

Je remercie encore une fois Eric Chatelanat, ancien président et membre d’honneur, sans qui 

cette association n’en serait pas là aujourd’hui. Merci d’être resté à nos côtés pour continuer 

à nous donner de nombreux conseils et à nous aiguiller au mieux pour faire perdurer Broye 

Source de Vie.  

 

Je remercie également ma famille pour soutien et leur engagements ! 

 

Mes remerciements vont également aux communes, associations, fondations, services 

cantonaux et fédéraux, nos sponsors et aux bureaux mandatés dans le cadre des différents 

projets pour toutes leurs collaborations et confiance. Merci à la presse avec qui nous avons 

toujours bon contact et qui ont réalisés différents articles sur l’association.  

 

Et un grand merci à tous les bénévoles et toutes les personnes qui nous aide lors des différents 

événements ou autres.  

 

Sans toutes ces personnes énoncées (et toutes celles que j’ai oublié) Broye Source de vie ne 

serait pas pareil et nous aurions du mal à tenir la barre ! 

 

Merci à tous pour votre confiance, et merci pour votre attention ! 

 

 

 Pour Broye Source de vie  

 Audrey Friedli 
 


